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20 ноября премьер-министр 
республики Армения тигрАн 
сАркисян  в рАмкАх своего 
официАльного двухдневно-
го  визитА в сАнкт-петербург 
посетил сАнкт-петербургский 
госудАрственный университет 
экономики и финАнсов, где он 
обучАлся с 1980 по 1987 годы. 

Высокого гостя встречали ректор 
И.А. Максимцев и президент Л.С. Та-
расевич. Вместе с ними Тигран Сарки-
сян посетил парадные залы, а также 
совершил небольшую прогулку по 
университету. Премьер-министр не 
мог не зайти на Кафедру управления 
и планирования социально-экономи-
ческих процессов им. з.д.н. РФ Ю.А. 
Лаврикова, где обучался в студенче-
ские годы. На родной кафедре Тигран 
Саркисян пообщался с сотрудниками  
и преподавателями, вместе с ними 
вспомнил яркие моменты  универси-
тетской жизни и обсудил преобразо-
вания, произошедшие на кафедре и в 
университете  в целом.

В ходе своего визита премьер 
ответил на вопросы «Э» и поделился 
своими эмоциями от возвращения в 
альма-матер.

Тигран Саркисян: Во-первых, я хочу 
сказать, что я провел в стенах уни-
верситета самые счастливые годы 
моей жизни. Я закончил ФИНЭК, по-
том аспирантуру, защитил диссер-
тацию. И, конечно, с ФИНЭКом свя-
заны самые теплые воспоминания. 
Меня сейчас переполняют чувства.

«Э»: Может, помните какой-ни-
будь случай, который запомнился 
на всю жизнь? Чтобы в какой-то 
момент вспомнить и сказать: «Это 
было в ФИНЭКе…»
Т.С.: Вы знаете, очень, конечно, мно-
го таких интересных случаев. Но 
что интересно, что мы с Миллером 
учились в одной группе. И потом, 
когда встречались уже при долж-
ностях на разных высоких встречах, 
мы с ним делились: «Мог бы ты себе 
представить, что мы с тобой будем в 
Кремле, что мы с тобой будем зани-

Возвращение  
премьера

зАпись в книге почетных гостей финэкА:
«C самыми теплыми воспоминаниями! 
Здесь я провел самые счастливые дни моей жизни. Особая пора, 
особые люди меня всегда окружали и определили ход всей моей жизни.
Желаю, чтобы все студенты гордились Университетом так же, 
как и я. И всегда стремились к постижению нового. А для этого в 
этом Университете дают самое важное — умение думать. 
Спасибо жизни за эту удачу!

Премьер-министр Республики Армения Тигран Саркисян»

мать такие должности?» Что очень 
важно, теплые дружеские отноше-
ния сохранились. Это связано с той 
аурой, которая была в университе-
те. Так что сейчас больше, конечно, 
эмоций.

«Э»: Вы знаете, что этот год — год 
80-летия университета. Что бы Вы 
могли пожелать ФИНЭКу?
Т.С.: Ну, прежде всего, конечно, чтоб 
те  традиции, которые были в ФИ-
НЭКе, сохранялись бы. Потому что 
это очень важно, когда есть преем-
ственность и идет по нарастающей. 

Уважаемые  
коллеги,  
дорогие друзья!
Сердечно поздравляю весь кол-
лектив нашего университета, 
студентов, выпускников и пар-
тнеров с наступающим Новым 
2011 годом и Рождеством Хри-
стовым!

Уходящий 2010-й  был ярким и в 
то же время непростым и от-
ветственным годом. Хочу от 
всего сердца выразить искрен-
нюю благодарность профес-
сорско-преподавательскому 
составу, всем сотрудникам за 
благородный, самоотвержен-
ный труд, за преданность род-
ному вузу. Хочется пожелать, 
чтобы наша дружная универ-
ситетская семья в новом году 
стала еще крепче, чтобы сле-
дующий год предоставил нам 
возможности для достижения 
поставленных целей и задач 
как на профессиональном по-
прище, так и в семейной жизни.

Желаю процветания всем на-
шим российским и зарубежным 
партнерам! Пусть наши со-
вместные проекты успешно 
претворяются в жизнь. Удачи 
во всех начинаниях!

Отдельно хочу  поздравить 
наших замечательных студен-
тов. Пусть наступающий год 
ознаменует своим приходом но-
вый, еще более плодотворный 
и успешный этап в обучении, 
пусть студенческая жизнь на-
полнится яркими событиями и 
запоминающимися встречами!

Желаю вам и вашим близким 
крепкого здоровья, счастья, 
творческих успехов и реализа-
ции всего задуманного!
Счастливого Нового года и 
Рождества!

Д.э.н., профессор
И.А. Максимцев

30 ноября состоялАсь встречА 
генерАльного директорА зАводА 
«тойотА» в сАнкт-петербурге 
мицуАки сугимори со студен-
тАми финэкА.

Мицуаки Сугимори рассказал 
об истории развития одной из самых 
успешных машиностроительных ком-
паний. Кстати, «Тайота» всего на 7 лет 
моложе ФИНЭКа. Принципы работы, а 
также знаменитая производственная 
система компании (Toyota production 
system — TPS) успешно внедряются и 
функционируют по всему миру, а так-
же являются ориентиром для многих 
производственных компаний.  

По завершении лекции студенты 
активно задавали вопросы Мицуаки 
Сугимори. Будущих экономистов и фи-
нансистов помимо вполне злободнев-
ных вещей, таких как трудоустройство 
в компании «Тойота», интересовала 
также возможность реализации идей, 
кажущихся на сегодняшний день фан-
тастическими. Так, студентка первого 
курса задала генеральному директору 
«Тойоты» вопрос о его видении пер-
спектив создания летающих автомо-
билей с целью решения проблемы 
перегруженности дорог. На что госпо-
дин Сугимори с характерной японской 
сдержанностью ответил, что гораздо 

проще справиться с пробками извест-
ными способами, нежели построить 
летающий автомобиль. Не обошли 
стороной и тему инноваций. По сло-
вам главы «Тойоты», в настоящее вре-
мя компания активно занимается раз-
работкой так называемых «зелёных» 
автомобилей, не представляющих 
угрозы для окружающей среды.

В конце лекции один из слуша-
телей задал давно волнующий сту-
денческую аудиторию вопрос — как 
стать генеральным директором? Ми-
цуаки Сугимори ответил: «Это мой се-
крет». Что ж, восток — дело тонкое… 
/ А.А. ГусевА

Я думаю, что ФИНЭКу это удалось 
сделать. И сегодня он по праву за-
нимает одно из ведущих мест среди 

университетов Российской Федера-
ции. Я горжусь тем, что окончил та-
кой вуз. / А.Ю. МожАев

Российские потребители с каж-
дым годом предъявляют всё более 
высокие требования к приобрета-
емому автотранспорту. Поэтому на 
заводах «Тойота», в том числе и в 
Санкт-Петербурге, в Шушарах, эф-
фективно используется система кон-
троля качества, позволяющая выпу-
скать продукцию, не уступающую по 
своим характеристикам автомоби-
лям, производимым в Японии. 

Генеральный директор завода 
«Тойота» в Шушарах Мицуаки 
Сугимори

Секреты «Тойоты» от первого лица

новогоднее  
поздравление 
ректора
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в ноябре зАвершились ежегод-
ные регионАльные предметные 
олимпиАды студентов высших 
учебных зАведений сАнкт-
петербургА, проводимые ко-
митетом по нАуке и высшей 
школе. 

88 студентов ФИНЭКа приняли 
участие в олимпиадах по 8 дисципли-
нам: «Истории России», «Менеджмен-
ту», «Правоведению», «Русскому 
языку», «Социологии», «Финансам», 
«Экологии» и «Экономике».

По результатам I тура олимпи-
ады были определены три лучшие 
команды из числа вузов-участников. 
I место по праву было отдано Санкт-
Петербургскому государственному 
университету экономики и финан-
сов и команде факультета ФК и МЭО: 
Михаилу Козлову, Дмитрию Клу-
шанцеву и Дарье Бессоновой.

Победителями в разных дисци-
плинах стали Дарья Машурова (532 
гр.) и Михаил Козлов (339/1 гр.), за-
нявшие I место, Елена Плугина (531 
гр.), занявшая II место и Ольга Чеми-
рева (534 гр.), занявшая почетное III 
место. Лауреатами были объявлены 
Евгения Плечун (532 гр.), Игорь Бог-
данов (439/2 гр.), Роман Чибисов 
(534 гр.), Нгуен Хоанг Ань (537 гр.), 
Максим Маслюков (453 гр.) и Елиза-
вета Веселова (338 гр.)

Высокие результаты были до-
стигнуты благодаря прекрасной 
подготовке студентов. Кроме того, 
следует отметить активность ре-
бят, которые регулярно принимают 
участие в различных конкурсах и 
научной жизни университета, отли-
чаются разнообразием интересов 
и прилежным отношением к учебе.  
/ Д. КлушАнцев
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Олимпийский 
принцип 
ФИНЭКа

Студент года — наш студент!

Разговор  
о толерантности

ФИНЭК расширяет 
восточные границы

в ноябре делегАция финэкА 
во глАве с ректором и.А. мАк-
симцевым посетилА с рАбочим 
визитом стрАны восточной 
Азии. 

Первым пунктом назначения 
стал  Шанхай, где состоялась пре-
зентация китайской версии моно-
графии «Проблемы социального 
обеспечения в России и Китае: 
сравнительный анализ», созданной 
учеными СПбГУЭФ и Шанхайского 
университета финансов и экономи-
ки (ШУФЭ). Презентация российской 
версии состоялась шестью месяца-
ми ранее во время проведения IV 
Форума ведущих экономистов Рос-
сии и Китая. В ходе визита в Шанхай-
ский университет финансов и эко-
номики ученые СПбГУЭФ наряду с 
коллегами из других университетов 
России, Украины и Китая приняли 
участие в двухдневной конферен-
ции «Экономическое и социальное 
положение в странах с переходной 
экономикой».

Проректор по научной работе 
А.Е. Карлик выступил перед студен-
тами, магистрантами и преподава-
телями ШУФЭ с лекцией «Посткри-

зисное развитие экономики России», 
вызвавшей неподдельный интерес 
китайских специалистов. Кроме того, 
между делегацией СПбГУЭФ и руко-
водством ШУФЭ был достигнут ряд 
договоренностей о реализации но-
вых совместных проектов.

Вопросы сотрудничества Санкт-
Петербурга и Шанхая в области 

науки и образования делегация  
СПбГУЭФ обсудила с заместителем 
главы Комитета по образованию 
Шанхая Чжаном Миньсюанем. Была 
достигнута договоренность о воз-
обновлении встреч делегаций вузов 
двух городов на регулярной основе. 
Присутствовавшие на встрече рек-
торы крупнейших экономических 

вузов Шанхая продемонстрировали 
заинтересованность и готовность к 
сотрудничеству с ФИНЭКом. Чжан 
Миньсюань предложил СПбГУЭФ 
участвовать в образовательных и 
стипендиальных программах, уч-
режденных для городов-побра-
тимов, каковыми являются Санкт-
Петербург и Шанхай.

В столице Вьетнама Ханое деле-
гация СПбГУЭФ подписала договоры 
о сотрудничестве и протоколы о на-
мерениях с рядом известных эконо-
мических вузов: Академией Финансов 
Ханоя, Международным институтом 
Ханойского Государственного универ-
ситета, Институтом внешней торговли. 
В ходе посещения вьетнамской столи-
цы И.А. Максимцев и Л.С. Тарасевич  
провели встречу с Чрезвычайным и 
Полномочным послом Российской 
Федерации в Социалистической Ре-
спублике Вьетнам Андреем Ковтуном.

Значительное содействие деле-
гации нашего университета в орга-
низации встреч и проведении пе-
реговоров было оказано Центром 
русского языка при Российском 
центре науки и культуры в Ханое.  
/ н.П. сиротА

24 ноября 2010 годА в учеб-
ном теАтре нА моховой состо-
ялАсь торжественнАя церемо-
ния нАгрАждения победителей 
конкурсА «студент годА».  

Мероприятие было организо-
вано Комитетом  по науке и высшей 
школе, Советом ректоров вузов Санкт-
Петербурга, а также фондом «Универ-
ситеты Санкт-Петербурга». Уже третий 
год подряд  учащиеся  высших учеб-
ных заведений города соревнуются за 
почетное звание «Студент года».

В церемонии приняли участие 
вице-губернатор Санкт-Петербурга 
Алла Манилова, председатель Коми-
тета по науке и высшей школе Андрей  
Максимов, ректоры вузов города.

Конкурс проводился по 11 но-
минациям: «лучшие» в спорте, на-

учном и техническом творчестве, 
патриотической работе, межнацио-
нальном и международном сотруд-
ничестве, волонтерском движении, 
здоровом образе жизни, студенче-
ском самоуправлении и других сфе-
рах. Причем, к участию в конкурсе 
допускались студенты только  с хо-
рошей успеваемостью.

Победителем в номинации 
«Лучший руководитель органов сту-
денческого самоуправления в вузе» 
Алла Манилова объявила Луку Го-
рубина, председателя Студенческо-
го совета СПбГУЭФ, студента 4 курса 
факультета ФК и МЭО. Лука и другие 
дипломанты получили от вице-гу-
бернатора приглашение на работу  
в Смольном после окончания уни-
верситета. / е.Б. лАрченКовА

В декабре отметили  
свои юбилеи: 
 Павлова Татьяна 
Андреевна — старший 
преподаватель кафедры 
общей экономической 
теории 
 Нестерова Ольга 
Анатольевна — доцент 
кафедры английского язы-
ка № 3, к.ф.н.

поздравляем!

всероссийскАя перепись 2010 
годА состоялАсь. нА основе 
полученных дАнных уже совсем 
скоро мы сможем сформиро-
вАть полное предстАвление о 
жизни нАшей стрАны, что, не-
сомненно, послужит рАзвитию 
госудАрствА.

Наш университет наравне с ми-
нистерствами и ведомствами, обе-
спечивающими организацию про-
ведения переписи, внес огромный 
вклад в это большое общее дело. 382 
студента ФИНЭКа участвовали в про-
ведении Всероссийской переписи 
населения 2010 года в качестве пе-
реписчиков и инструкторов. Из них 
200 человек с  факультета статистики, 
учета и экономического анализа, 62 

человека с факультета РИТММ и 120 
студентов с факультета коммерции и 
маркетинга. По результатам работы 
лучшим из них была выплачена пре-
мия от имени университета.

9 декабря на встрече с участника-
ми переписи руководитель Петростата 
Олег Никифоров смог лично побла-
годарить университет в лице ректора 
И.А. Максимцева и пришедших сту-
дентов за ответственность и высокий 
уровень организации работы. 

Проректор по социальной и 
воспитательной работе В.Д. Мо-
розова зачитала благодарствен-
ные письма в адрес университе-
та от руководства Петростата и 
муниципального округа Пороховые.  
/ н.в. шКурКо

Качественная работа

19 ноября в рАмкАх городской 
прогрАммы под девизом «пе-
тербург объединяет людей» в 
смольном прошлА конференция 
«толерАнтность». в ней приняли 
учАстие и студенты финэкА — 
тАтьянА трифоновА, юлия рос-
ловА и АлексАндр суконкин.

Перед собравшимися выступи-
ли делегаты из Индии, США, России 
и  других государств. Были затронуты 
вопросы  борьбы с нацистскими дви-
жениями и воспитания у молодого 
поколения гуманного и толерантного 
отношения к людям других традиций 
и взглядов.

Вторая часть мероприятия про-
шла в форме круглого стола для сту-
дентов, в ходе которого молодые 
люди смогли обменяться взглядами 
по проблеме интолерантного отно-
шения к другим национальностям и 
религиям, а также обсудить влияние 
молодёжных субкультур на форми-

рование личностных ориентиров. 
Участие в мероприятии стало 

логическим продолжением деятель-
ности СПбГУЭФ в рамках реали-
зации городских социальных про-
грамм. Накануне в ФИНЭКе прошла 
научно-практическая конференция 
«Межэтнические столкновения в 
поликультурной студенческой среде 
и пути их разрешения», в которой 
приняли участие общественные де-
ятели, представители духовенства и 
научного сообщества, студенты.

В наше время вопросы толе-
рантности и межкультурного диалога 
становятся особенно актуальными. 
Растущая глобализация, интенсифи-
кация трудовой миграции, упроще-
ние трансграничного перемещения 
ставят перед обществом новые за-
дачи, и поэтому очевидна необходи-
мость открытой и откровенной дис-
куссии по соответствующей тематике. 
/ А. суКонКин, А.Ю. МожАев 

доска почета

Лучший руководитель органов 
студенческого самоуправления 
Лука Горубин,  
председатель Студенческого 
совета СПбГУЭФ

Обошли сотни домов...

Делегация СПбГУЭФ на переговорах в Международном 
институте Ханойского государственного университета

26 ноября в Смольном состоялось 
торжественное вручение премий 
Правительства Санкт-Петербурга по 
качеству. Вице-губернатор Санкт-
Петербурга М.Э. Осеевский вручил 
диплом лауреата конкурса ректору 
СПбГУЭФ И.А. Максимцеву. 

Премия по качеству присуж-
дается ежегодно на конкурсной ос-

нове организациям за достижение 
значительных результатов в обла-
сти качества продукции и услуг и 
внедрение эффективных методов 
управления качеством. 

В конкурсах на соискание пре-
мии по качеству 2008-2010 годах уча-
ствовало  106 организаций, премии 
присуждены  19 организациям. / «Э»  
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Успешный бизнес  
по версии Тинькова

3

Россия — Румыния: экономическая дружба

В октябре в рамках визита в Россию 
ФИНЭК посетил лауреат Нобелев-
ской премии по экономике Джеймс 
Миррлис. На встрече знаменитый 
экономист рассказал о своем виде-
нии места России в посткризисном 
развитии мировой экономики.  

Нобелевскую премию ученый по-
лучил в 1996 г. «за исследования в об-
ласти информационной асимметрии». 
Несмотря на значительное количество 
теоретических работ, Джеймс Миррлис 
больше любит разбираться в практиче-
ских вопросах. У нобелевского лауре-

ата свое весьма четкое представление 
об идеальном мире и лучшей стране.
Джеймс Миррлис, лауреат Нобелев-
ской премии по экономике:

«Я считаю, что две вещи имеют 
значение для экономики: как быстро 
воплощается в жизнь план прави-
тельства и какое количество людей 
находится за гранью прожиточного 
минимума. Идеальная экономика мо-
жет быть у богатой страны, в кото-
рой все хорошо. Одно из государств, 
которое близко к этому, — Китай».  
/ и.Ю. востриКовА

инфо-дайджест 

кАк создАть  успешный бизнес 
в россии? об этом и многом 
другом известный российский 
предпринимАтель олег тиньков 
рАсскАзАл 19 ноября нА встрече 
со студентАми финэкА. 

Встреча превратилась в настоя-
щий аншлаг: актовый зал универси-
тета в этот вечер был полон. Пред-
видя, что вопросов будет много, 
бизнесмен рассказал о себе очень 
кратко: родился и вырос в Сибири 
в шахтерском городе Ленинск-Куз-
нецкий. Школа, армия, потом ле-
нинградский период: он поступил в 
Горный институт, его ждала вполне 
предсказуемая карьера, верхняя сту-
пенька которой — директор шахты.

Но Тиньков пошел по другому 
пути. Первым шагом в бизнесе стало 
открытие магазина «Техношок», за-
тем была компания «Дарья», затем 
он занялся пивом. В Петербурге сна-
чала была открыта пивоварня-ре-
сторан, затем пиво стали разливать 
уже на заводе. Дальше сеть ресто-
ранов «Тинькофф» пошла по стране.  
Пиво «Тинькофф» было удостоено 
золотого приза на конкурсе «Брэнд 
года — Effie 2003».

Желание идти вперед, зани-

23 ноября состоялАсь III россий-
ско-румынскАя нАучнАя конфе-
ренция, проводимАя спбгуэф 
совместно с бухАрестской эко-
номической АкАдемией. темой 
конференции стАло российско-
румынское инвестиционное со-
трудничество.

С приветственным словом высту-
пил ректор Игорь Максимцев: «Мы се-

годня рады приветствовать делегацию 
наших друзей и партнеров из Бухарест-
ской экономической академии. Наши 
контакты с ведущим экономическим 
вузом Румынии плодотворно раз-
вивается. Очень динамично идет ак-
тивный обмен студентами, молодыми 
учеными и преподавателями». Ректор 
представил ключевого докладчика — 
бывшего генерального консула Румы-

нии в Санкт-Петербурге Иона Быстре-
ану. При его поддержке несколько лет 
назад было подписано соглашение о 
сотрудничестве. Быстреану посвятил 
свой доклад вопросам  торгово-эко-
номического сотрудничества России и 
Румынии.

В своем выступлении Ион Бы-
стреану выразил уверенность в на-
личии обширных перспектив сотруд-

ничества двух стран. «Уверен, что 
дальнейшее развитие инвестици-
онной деятельности, взаимный по-
иск новых возможностей на рынках  
Румынии и России должны придать 
нашему экономическому сотрудни-
честву более современные качества, 
вывести его на уровень, реально от-
вечающий потенциалу двух стран», — 
подчеркнул экс-консул. / А.Ю. МожАев

более годА в нАшем вузе дей-
ствует центр северо-АмерикАн-
ских исследовАний, открытый 
при содействии российского 
обществА изучения кАнАды 
(роик) и междунАродного 
советА по кАнАдским исследо-
вАниям (оттАвА, кАнАдА). 

20-21 ноября под эгидой РОИК 
и при сотрудничестве с Посольством 
Канады в РФ состоялась традицион-
ная ежегодная конференция Центра. 

На отрытии с программной ре-
чью обратился новый Посол Канады 
Джон Слоан. Выступили представи-

тель МИД по Петербургу и Испол-
нительный директор РОИК В.И. Со-
колов и ректор СПбГУЭФ.

Особый интерес вызвало вы-
ступление декана факультета РИТММ 
профессора М.А. Клупта, считающе-
гося ведущим демографом России, 
посвященное иммиграционной по-
литике Канады и России. Большое вни-
мание привлек доклад декана юри-
дического факультета профессора  
А.А. Ливеровского о канадском фе-
дерализме. Тематика мультикульту-
рализма  обсуждалась на секции, ру-
ководимой деканом Гуманитарного 

факультета профессором И.Б. Руберт.
Большое содействие подготов-

ке конференции и ее работе оказал 
проректор по научной работе про-
фессор А.Е. Карлик, который являет-
ся научным руководителем Центра. 
На конференции он руководил ра-
ботой секции политики.  

Второй день конференции был 
посвящен работам студентов. Руко-
водил секцией молодых канадоведов 
глава консультационного совета СПб 
РОИК профессор Ю.Г. Акимов. С до-
кладом выступил глава политического 
отдела посольства Канады в РФ Денис 

Шуинар, в дискуссии также принял 
участие заведующий Отделом акаде-
мических программ Джуд Пекора.  

Особо стоит отметить группу 
студентов Гуманитарного факультета 
и кафедры бухучета и аудита, про-
демонстрировавших в ходе подго-
товки и проведения конференции 
навыки, необходимые для их про-
фессиональной деятельности в среде 
межкультурного взаимодействия. Ру-
ководство группой студентов с успе-
хом осуществил специалист отдела 
рекламы Артём Можаев.  

Конференция стала действен-

ным каналом по формированию 
российско-канадского взаимодей-
ствия и в очередной раз показала 
высокий уровень научных исследо-
ваний в данной области. Весной 2011 
года Центр планирует проведение 
межвузовской Школы молодого ка-
надоведа, а уже осенью следующего 
года в стенах нашего вуза соберутся 
представители всех европейских ас-
социаций изучения Канады. 

Исп.  директор СПб отделения РОИК, 
директор Центра северо-американских 

исследований СПбГУЭФ  
Т.Р. Кузьмина

Россия и Канада: перед лицом глобальных вызовов

На Международном Молодеж-
ном форуме «Молодежная вол-
на-2010» 26-28 ноября высадился 
необычный десант из школьников 
и студентов — участников про-
екта «Учебные фирмы России» из 
Санкт-Петербурга, Ленинградской 
области и Тольятти. 

Проект познакомил студентов, 
школьников и молодых предпринима-
телей  с уникальными особенностями 
этой образовательной технологии. 
Участники проекта развернули выста-
вочные стенды, предлагая посетите-
лям форума погрузиться в атмосферу 
виртуального рынка. Более тысячи 
посетителей форума приняли участие 
в интерактивном процессе обучения.

В работе ярмарки приняли уча-
стие девять студенческих  учебных 
фирм СПбГУЭФ.

В помощь начинающим пред-
принимателям работал центр инфор-
мационной поддержки молодежного 
предпринимательства «СТЭП», где 
каждый мог получить консультацию 
психолога, юриста и финансиста.

Факультет довузовской  
подготовки и профориентации

именитые гости
10 декабря в СПбГУЭФ состоялась 
открытая лекция Масааки Имаи, ав-
тора широко известных книг о про-
изводственной философии Кайдзен, 
выдающегося специалиста в сфере 
Непрерывного совершенствования 
(Continuous improvement). 

Считается, что во многом благодаря 
применению принципов Кайдзен про-
изошло «японское экономическое чудо».

На встрече гуру менеджмента 
рассказал об основных принципах 
своей концепции и ответил на вопро-
сы слушателей. / «Э»

29 ноября в ФИНЭКе прошла 
ежегодная итоговая выставка-
совещание «Студенты — городу 
2010», которая проводится по 
результатам выполнения студен-
тами петербургских вузов ди-
пломных проектов по заданию 
исполнительных органов Санкт-
Петербурга.

Выставка проходила в помеще-
нии библиотеки СПбГУЭФ, где при-
сутствовали руководители вузов го-
рода, а также представители органов 
власти: председатель Комитета по 
науке и высшей школе Андрей Мак-
симов, заместитель председателя Ко-
митета по молодежной политике и 
взаимодействию с общественными 
организациями Петр Тищенко, за-
меститель председателя Комитета по 
транспорту Константин Кочеров.

Особый интерес со стороны 
государственных заказчиков вы-
звали работы дипломников ФИНЭ-
Ка, что было отмечено на награж-
дении. / «Э»

международные отношения

маться чем-то новым — одна из 
черт характера бизнесмена. Если 
появляется новая идея, он ее обяза-
тельно реализует. Так, Тиньков попал 
в финансовый бизнес, а в  2006 году 
открыл банк «Тинькофф. Кредитные 
системы». Компания продолжает 
расти, сегодня она обслуживает 800 
тысяч карт. Олег Тиньков с гордо-

стью говорит, что ему удалось со-
брать отличную команду настоящих 
профессионалов. 

Гостя ФИНЭКа забросали вопро-
сами. О чем спрашивали студенты? 
Обо всем, что касается бизнеса, и о 
том, как состояться в жизни. 

Энергичный и амбициозный 
Тиньков не может остановиться на 

достигнутом. Конечно, у него есть 
новые идеи, которыми он поделил-
ся. Он считает, что сейчас нужно 
стремиться в «on-line», и у него уже 
есть идеи для этой сферы. 

«Вперед, в бизнес!» — таким 
призывом закончил встречу со сту-
дентами один из известнейших биз-
несменов в России. / л.в. ниКитинА

блиц для тиньковА

Что является залогом успеха?
Команда — это ключевой фактор.

Каковы критерии выбора?
Я смотрю на масштабы и объем 
рынка. Выбираю всегда большие 
рынки. 

Что является главной задачей  
предпринимателя?
Добывать деньги, 50% времени я 
трачу на то, чтобы найти день-
ги. Это святая обязанность биз-
несмена. А вторая обязанность — 
рисковать.

Взяли бы Вы к себе в компанию 
выпускника ФИНЭКа?
Я уважаю этот вуз.

Для студентов ФИНЭКа предприниматель Олег Тиньков — 
звезда первой величины
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к 80-летию финэкА пАртнер 
университетА, крупнейшАя пе-
реводческАя компАния россии 
«эго трАнслейтинг», препод-
неслА подАрок — полный ком-
плект новейшего оборудовАния 
для синхронного переводА си-
стемы BOSCH. оборудовАние 
преднАзнАчено для проведения 
междунАродных конгрессов, 
конференций и семинАров, 
проходящих в университете.

Санкт-Петербургский государ-
ственный университет экономи-
ки и финансов и Компания «ЭГО 
Транслейтинг» имеют давние пар-
тнерские отношения и совместно 
реализуют различные проекты, 
благодаря которым начинающие 
специалисты имеют возможность 
применить свои переводческие 

24–26 ноября нАучно-исследо-
вАтельскАя лАборАтория соци-
Ально-экономических проблем 
предпринимАтельствА провелА 
в сАнкт-петербургском госу-
дАрственном университете эко-
номики и финАнсов десятую 
междунАродную нАучно-прАк-
тическую конференцию «эко-
номическАя психология: совре-
менные проблемы и перспективы 
рАзвития».

В работе конференции приняли 
участие аспиранты, студенты, ученые, 
профессорско-преподавательский 
состав и специалисты из различных 
регионов России: Архангельска, Во-
ронежа, Иркутска., Москвы, Сарато-
ва, Санкт-Петербурга, Калининграда, 
Казани, Краснодара, Нижнего Нов-
города, Петрозаводска, Тюмени, Ка-
луги, Омска, Ульяновска, Челябинска. 

Были и зарубежные участники 

из Еревана (Государственный Ере-
ванский Университет), Белоруссии 
(Государственный экономический 
Университет, Минск), Швейцарии 
(университет Базеля). 

На конференции выступил рек-
тор СПбГУЭФ И.А. Максимцев. «…Мы 
должны думать о «тонких» психологи-
ческих аспектах в экономике и долж-
ны об этом говорить, учить, готовить 
специалистов по этому направлению. 
Большая работа проведена, но мы 
можем сделать еще больше, объеди-
нив наши усилия. Этого требует вре-
мя», — заявил ректор.

В работе конференции на па-
ритетных началах в работе конфе-
ренции приняли участие учёные, 
студенты и аспиранты, а также прак-
тические работники — психологи, 
экономисты и другие. Это свиде-
тельствует об интеграции вузовской 
и академической науки, междисци-

плинарном характере предмета эко-
номической психологии, возрастаю-
щем интересе молодёжи к научной 
работе. 

На конференции были рассмо-
трены актуальные проблемы эконо-
мической психологии как научной и 
учебной дисциплины. Наибольшее 
количество докладов было посвя-
щено теоретическим и методологи-
ческим проблемам; много внимания 
было уделено экономико-психоло-
гическим и социальным проблемам 
адаптации в профессиональной де-
ятельности, результатам экономи-
ко-психологических исследований 
в различных сферах хозяйственной 
деятельности, а также инновацион-
ному потенциалу экономической 
психологии в сфере управления. 

Заместитель председателя 
оргкомитета конференции,  
зав. НИЛ СЭПП Э.Х. Локшина

24 ноября 2010 годА прошло 
очередное зАседАние ученого 
советА. оно нАчАлось с вру-
чения нАгрАд — грАмот мини-
стерствА обрАзовАния и нАуки 
рф нАшим преподАвАтелям и 
сотрудникАм в связи с юбилеем 
университетА.

В числе других было заслушано 
сообщение проректора по науч-
ной работе, д.э.н., профессора А.Е. 
Карлика об итогах приема в аспи-
рантуру в 2010 году. Он рассказал о 
самых востребованных у аспиран-
тов специальностях. В этом учебном 
году ими стали «Финансы и кредит», 

В конце октября журнал «Финанс.» опубликовал рей-
тинг лучших финансовых вузов России. Согласно рей-
тингу «Финанс.» Санкт-Петербургский государственный 
университет экономики и финансов вошел в число ли-
деров и занял почетное третье место. За основу были 
взяты данные об образовании финансовых директоров 
крупных компаний страны. Основными критериями от-

бора стали число выпускников, занимающих позицию 
руководителя финансового отдела, размер возглавляе-
мого ими бизнеса, а также средний балл ЕГЭ поступив-
ших в вуз абитуриентов. 14 финансовых директоров 
крупнейших российских компаний являются выпускни-
ками нашего университета. СПбГУЭФ признан лучшим 
среди петербургских вузов. / А.Ю. МожАев

в год слАвного юбилея — 
80-летия вузА фАкультет эко-
номики трудА и упрАвления 
персонАлом оргАнизовАл вечер 
пАмяти основАтеля фАкультетА 
профессорА гелия николАеви-
чА черкАсовА.  

Большая и лучшая часть твор-
ческой жизни Черкасова была от-
дана ЛФЭИ им. Н.А. Вознесенского. 
Гелий Николаевич Черкасов был 
приглашен в институт в 1968 году 
будучи хорошо известным в науч-
ных кругах. Он стал первым дека-
ном факультета экономики и орга-
низации труда, затем в 1970 году он 
был назначен проректором ЛФЭИ 
по учебной работе, в 1972 году им 
была создана новая кафедра — ка-
федра социальных проблем труда и 
советского права. 

Вечер памяти открыл президент 
СПбГУЭФ профессор Л.С. Тарасевич. 
Именно ему 35 лет назад  Гелий Ни-
колаевич передал пост проректора 

По итогам конкурса в области науч-
но-педагогической деятельности в 
2010 году премиями Правительства 
Санкт-Петербурга  награждены пре-
подаватели Санкт-Петербургского 
государственного университета эко-
номики и финансов:

Курочкина Анна Юрьев-
на - доцент кафедры экономики и 
управления качеством (Гуманитар-
ные и социально-экономические 
науки); 

Дюкова Ольга Михайловна -  
доцент кафедры коммерции и логи-
стики (Гуманитарные и социально-
экономические науки); 

Соловьева Юлия Николаевна 
- профессор кафедры маркетин-
га (Гуманитарные и социально-эко-
номические науки); 

Бонюшко Наталья Анатольев-
на - профессор кафедры экономики и 
управления качеством (Гуманитарные 
и социально-экономические науки).

Вечер памяти 
Черкасова

Будущее экономической  
психологии

«Экономика предприятий», «Марке-
тинг», «Банковское дело» и «Логи-
стика».

Также проректор по научной 
работе представил отчет о выпол-
нении проектов и планов научных 
работ за 2010 год. Он сообщил о 
том, что план тематических работ 
полностью выполнен, что было свя-
зано, в том числе, и с активизацией 
работы предприятий. Общая сумма 
выполненных работ составила 17,8 
млн руб., что превышает объем про-
шлого года.

На 2011 год объем работ пла-
нируется увеличить, на кафедрах 

уже есть заявки на открытие новых 
тем.

Проректор по учебной работе, 
к.э.н, доц. И.И. Егорова представи-
ла на утверждение направления и 
профили подготовки бакалавров и 
магистров. Она назвала  укрупнен-
ные группы и профили, по которым 
будет вестись обучение бакалавров. 
Всем преподавателям необходимо 
разработать новые рабочие про-
граммы, которые должны строить-
ся на основе компетенций. Ученый 
совет утвердил предложенные на-
правления и профили после обсуж-
дения./ «Э»

поздравляем!

Подарок к юбилею вуза 

Один из лучших финансовых вузов 
России

Ученый Совет

навыки на практике и приобрести 
ценный опыт работы. Компания 
«ЭГО Транслейтинг» способствует 
развитию переводческой отрасли 
и раскрытию потенциала молодых 
специалистов.

Президент и основатель компа-
нии Наталья Молчанова — выпуск-
ница Финансово-экономического 
института им. Н.А. Вознесенского. 
В настоящее время она совмещает 
руководящую должность с препода-
вательской деятельностью на кафе-
дре коммуникационных технологий 
и связей с общественностью Гума-
нитарного факультета СПбГУЭФ.

Многолетнее взаимодействие 
ФИНЭКа и Компании «ЭГО Транс-
лейтинг» является примером эф-
фективного сотрудничества бизнеса 
и образования. / А.Ю. МожАев

по учебной работе. Почетное ме-
сто среди гостей заняла дочь Гелия 
Николаевича, Александра Гелиевна 
Черкасова — преподаватель Санкт-
Петербургского университета сер-
виса и экономики.

Все выступавшие вспоминали о 
Гелии Николаевиче как о неординар-
ной личности. Он был энциклопе-
дически образованным, невероятно 
талантливым ученым, человеком 
широкой, замечательной души. Он 
остался в памяти ученых, коллег, дру-
зей как яркая личность, осветившая 
путь в особую науку — социально-
экономическую социологию, в науку 
познания и созидания.

Выражаем благодарность за по-
мощь в организации вечера ректору 
СПбГУЭФ профессору И.А. Максим-
цеву, а также профессорам В.И. Си-
гову, А.С. Зорину и А.В. Мореву.

К.э.н., доцент кафедры соци-
ологии и управления персоналом 

В.Н. Ченцова
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Новый год

14—19 ноября состоялась поездка в 
Норвегию официальной делегации 
Санкт-Петербурга, возглавляемой 
председателем  Комитета  по науке и 
высшей школе А.С. Максимовым. В со-
став делегации вошли представители 
ряда Комитетов Правительства Санкт-
Петербурга,  Центра международного 
сотрудничества Санкт-Петербургской 
торгово-промышленной палаты и 

пяти вузов города. СПбГУЭФ пред-
ставляла проректор по социальной и 
воспитательной работе, д.э.н., профес-
сор В.Д. Морозова.

Сегодня СПбГУЭФ может предло-
жить норвежским студентам и препода-
вателям новые формы сотрудничества: 
и международный семестр, и совмест-
ные международные научные форумы 
и конференции, и программы двойного 

диплома, а также студенческий обмен, 
совместные научные и образовательные 
проекты, обмен учебной литературой. 

Одним из наиболее значимых ре-
зультатов поездки явилось совместное 
решение о создании рабочей группы, 
цель которой — сотрудничество, вза-
имодействие и развитие дальнейшего 
диалога в области образования, науки 
и бизнеса. / Е.Б. Ларченкова

что тАкое европАрлАмент? кАк 
он рАботАет? кАковА его роль 
в мировом сообществе? от-
веты нА эти и другие вопросы 
студенткА финэкА кристи-
нА мАкАровА смоглА полу-
чить, побывАв в сАмом сердце 
европАрлАментА в стрАсбур-
ге. уникАльнАя поездкА стАлА 
возможной блАгодАря сотруд-
ничеству спбгуэф и бАлтий-
ской междунАродной АкАде-
мии (бмА).

Большое путешествие студентов 
и преподавателей началось в Лат-
вии.  Проделав путь через несколь-
ко европейских стран и прибыв в 
Страсбург, группа тут же отправи-

Знакомство  
с Европарламентом

лись в Европарламент - в огромней-
шее здание, в котором обсуждаются 
и принимаются важнейшие полити-
ческие решения. Сотрудники про-
водили гостей в зал заседания, где 
членам делегации представилась 
уникальная возможность понаблю-
дать за непосредственной работой 
законодателей.

В тот день депутаты обсуждали 
вопрос о медицинских опытах над 
животными. Часть выступавших вы-
сказывалась за их отмену, ссылаясь 
на негуманность. Однако у против-
ников опытов нашлись и оппоненты, 
утверждавшие, что отмена соответ-
ствующих исследований невозмож-

на, так как они ведутся на благо че-
ловека. Результатом полемики стало 
ужесточение законодательных норм 
и, соответственно, ограничение ко-
личества проводимых опытов. 

После заседания гостей жда-
ла встреча с латышским депутатом, 
который рассказал о состоянии дел 
в Европарламенте на сегодняшний 
день, о его работе и устройстве. 

На этом посещение Европар-
ламента закончилось, но не закон-
чилось незабываемое путешествие. 
Гостей ждала еще и интереснейшая 
экскурсия на теплоходе по реке Иль, 
а также посещение Баден-Бадена, 
Франкфурта и Дрездена.  / К. МАКАровА

студенческий новый год 
чем-то нАпоминАет «остро-
вок безопАсности», нА-
ходящийся посреди широ-
кой трАссы федерАльного 
знАчения «зимняя сессия». 
более или менее успешно прой-
денные зАчеты остАлись позА-
ди, но впереди экзАмены. зА 
10 прАздничных дней нужно 
успеть подготовится к сдАче, 
«зАлАтАть» пробелы в знАниях 
и, конечно же, отдохнуть, нА 
слАву отметив прАздник.

Большинство учащихся плани-
рует встречать Новый год с друзьями, 
ведь после тяжелых трудовых будней 
так хочется веселой и шумной вече-
ринки, чтобы запомнилась надолго. 
Такая цель зачастую исключает про-
смотр очередного «Голубого огонь-
ка» под оливье и мандарины. Чем же 
все-таки заняться в Новый Год? 

Встретить праздник на природе
Оригинальная идея — встре-

чать главную ночь года за городом, 
подальше от шума петард, света 
неоновых вывесок, криков толпы 
гуляющих. Для такого праздника со-
вершенно не обязательно ехать на 
дачу. Можно, например, отправиться  
на горнолыжный курорт, заброниро-
вав отель заранее. Многие склоны 
открыты даже в новогоднюю ночь. 
Послушать бой курантов, поздравить 
друг друга с Новым годом, взять сно-
уборд и вперед — покорять ночные 
склоны, ощущая истинную свободу.

Новый год в дороге
Многим людям нравятся поезда – 

сидеть в купе за маленьким столиком, 
пить чай из традиционных подста-
канников, слушать как «чух-чухают» 
колеса. Почему бы не совместить два 
приятных события? Новогодняя ночь 
в поезде — хороший вариант для тех, 
кто хочет на праздниках съездить к 
родственникам или совершить ту-
ристическую поездку. Шампанское, 
несколько близких друзей или по-

путчики, знакомые лишь пять минут, 
поздравления, радиоприемник и пер-
вое утро нового года — новый город, 
новые впечатления, новое счастье.

Новый год на катке
Романтично отпраздновать 

вдвоем с любимым человеком или 
пригласить большую компанию дру-
зей. Совсем не обязательно идти на 
закрытый каток, где, возможно, будет 
много людей. В парках часто залива-
ют катки, так что, одевшись потеплее, 
взяв портативный сабвуфер, термос с 
горячим чаем и коньки, можно пове-
селиться за очень небольшие деньги.

Видовая квартира
Антипод предыдущего варианта. 

Большая компания, готовая потратить 
несколько тысяч на праздник, вполне 
может снять большую квартиру или 
даже мини-отель в центре города. В 
таких помещениях зачастую бывают 
панорамные окна, из которых откры-
вается потрясающий вид на засне-
женный Петербург. Будет ли это ма-
скарад или тематическая вечеринка? 
Посиделки большой компанией или 
домашняя дискотека? Фантазия гуля-
ющих — единственное ограничение.

Самый экстремальный вариант
Лечь спать. Кто сказал, что ночь 

с 31 на 1 нравится абсолютно всем? 
Кто-то любит Рождество, старый 
Новый год или вообще отмечает по 
китайским часам. 10 праздничных 
дней — прекрасный повод сделать 
то, что никак не получалось весь 
семестр — выспаться! А выпить 
шампанского, послушать музыку и 
устроить семейный обед логично и 
при свете короткого зимнего дня.

Отмечать в дороге или дома? С 
друзьями или родственниками? Го-
товиться за месяц или действовать 
спонтанно? На самом деле все это 
не так уж и важно. Главное — ощу-
щать себя счастливым, встречая 
каждый Новый год как новую жизнь. 
С Новым годом!/ А. МАхинА 

На кафедре экономической кибер-
нетики и экономико-математиче-
ских методов в течение последних 
четырёх лет проводится научный 
семинар “ПАЭММА - Перспектив-
ные Аспекты Экономико-Матема-
тических Методов и Анализа”. В 
семинаре принимают участие со-
трудники кафедры ЭК и ЭММ, дру-
гих кафедр университета, учёные 
других вузов и научных учрежде-
ний Санкт-Петербурга.

29 ноября на семинаре ПАЭММА 
обсуждались промежуточные итоги 
Международного гранта РГНФ-НАН 
Украины №10-02-00716 а/U «Модели 
оценки неравномерности и циклич-
ности динамики социально-экономи-
ческого развития регионов Украины и 
России». 

Кроме того, рассматривалась 
возможность синтеза трёх типов эко-
номико-математических моделей, 
используемых для анализа уровня 
развития регионов — агрегатных, 
структурных и многомерного шка-
лирования. Такое объединение, по 
мнению учёных кафедры, позволит 
получить более гибкие модели разви-
тия регионов. Основной доклад делал 
к.э.н. Ф.А. Ущев. В обсуждении при-
няли участие проф. Г.В.Савинов (зав. 
кафедрой высшей математики), про-
фессор С.Г. Светуньков (зав. кафедрой 
ЭК и ЭММ), профессор В.П. Чернов, 
доцент Ю.Н. Эйсснер.

Кафедра в этом году  проводит  
научные исследования, поддержан-
ные рядом международных и россий-
ских грантов. / «Э»

11—12 ноября  в Воронеже  состо-
ялся  Всероссийский форум «Луч-
ший опыт для лучшей жизни», 
посвященный Всемирному дню ка-
чества. 

Он проходил в рамках VII меж-
регионального экономического фо-
рума «Воронежская область — Ваш 
партнер». Форум собрал рекордное 
число участников (свыше 500 человек) 
из  более чем 20 регионов России и 
стран ближнего зарубежья.  В форуме 
приняли участие видные политики фе-
дерального и регионального уровней, 
ученые и специалисты.

Проректор по качеству и образо-
вательным проектам СПбГУЭФ, д.э.н., 
профессор Е.А. Горбашко по пригла-
шению Всероссийской организации 
качества  выступила с докладом и при-

Всероссийский форум  
«Лучший опыт для лучшей жизни»

няла участие в качестве модератора 
круглого стола «Проблемы качества 
профессионального образования в 
современных условиях».

Девиз форума «Лучший опыт — 
для лучшей жизни!» отражает стрем-
ление поборников идеи качества 
поставить на службу обществу дости-
жения современной науки и практики 
в области обеспечения качества про-
дукции, услуг, систем управления во 
всех отраслях и сферах экономики и 
общественной жизни. 

Цель форума — направление 
усилий гражданского общества и госу-
дарства на реализацию приоритетных 
национальных проектов, решение за-
дач по непрерывному совершенство-
ванию деятельности, широкому вне-
дрению инновационных технологий 

по всем сферам народного хозяйства, 
на повышение конкурентоспособно-
сти производителей, качества продук-
ции и услуг, качества жизни.

В рамках форума прошли  семь 
круглых столов по актуальным про-
блемам управления качеством, в том 
числе по теме «Проблемы качества 
профессионального образования в 
современных условиях».

Кульминацией форума стала  це-
ремония награждения лауреатов и ди-
пломантов Всероссийского конкурса 
«100 лучших товаров России», вруче-
ние дипломов победителям конкурса 
«Российское качество», а также выс-
шей награды Всероссийской организа-
ции качества — медали имени русско-
го философа Ивана Александровича 
Ильина. / «Э»

ПАЭММА 
или ни слова о лирике 

Дни Санкт-Петербурга в Норвегии

настроение
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· Международная научно-практическая 
конференция «ЛФЭИ-СПбГУЭФ — 
80 лет. Взгляд на прошлое, настоя-
щее и будущее»

· Участие в театрально-джазовом ма-
рафоне в День города

· Торжественное юбилейное заседание 
коллектива университета, посвя-
щенное 80-летию СПбГУЭФ,  
в Таврическом дворце

· Присвоение ректору СПбГУЭФ Игорю 
Максимцеву правительственной 
награды «За выдающийся вклад 
в развитие китайско-российских 
отношений»

· Получение университетом националь-
ных и международных сертификатов 
на соответствие требованиям меж-
дународного стандарта ИСО 9001

· Победа команды ФИНЭКа в эстафе-
те по легкой атлетике «Открытие 
летнего спортивного сезона» на 
Дворцовой площади

· Визит лауреатат Нобелевской премии 
по экономике Джеймса Миррлиса 
в СПбГУЭФ

· IV Международный Форум экономи-
стов России и Китая 

· Первая международная конферен-
ция «Финансовые рынки Европы и 
России: стратегии пост-кризисного 
развития»

· Международный научный семинар 
«Будущее глобальных рынков при-
родного газа: взгляд России и ЕС»

· Презентация совместной монографии 
экономистов ФИНЭКа и Шанхай-

ского университета финансов и 
экономики «Проблемы социально-
го обеспечения в России и Китае»

· Студент ФИНЭКа Андрей Гречин — 
чемпион Европы!

· Пробег в честь 65-летия со Дня побе-
ды в Великой Отечественной войне

· Панельная сессия «Россия-ЕС на 
инвестиционном поле: взаимные 
интересы или конкуренция?»  
в рамках XIV Санкт-Петербургского 
экономического форума-2010

· XIX конгресс Европейской академии 
менеджмента и экономики пред 
приятия

· Полуденный выстрел с бастиона 
Петропавловской крепости в честь 
юбилея ФИНЭКа

· III международная конференция 
«Энергетика XXI века: экономика, 
политика, экология»

· Участие делегации ФИНЭКа в Молодеж-
ном Родосском форуме и Ежегодной 
сессии Мирового Общественного 
Форума «Диалог цивилизаций»

· Прием делегации Гарвардского уни-
верситета в ФИНЭКе

· Юбилейный «Открытый чемпионат 
России по Греко-римской борьбе 
среди студентов, посвященный 
памяти ректора ЛФЭИ им. Возне-
сенского, профессора, з.д.н. России 
Ю.А. Лаврикова» 

· Визит премьер-министра Республики 
Армения Тиграна Саркисяна

· 22-й съезд Российского географиче-
ского общества

Вспоминая  
уходящий год

Акция «Посади дерево»  
в сквере ФИНЭКа на Садовой улице

Студент ФИНЭКа Дмитрий 
Екимов — чемпион первой  
Президентской регаты!

Праздник торжественного посвящения первокурсников в студенты в сквере ФИНЭКа на Садовой улице

Торжественный вечер  
в Михайловском театре, 
посвященный 80-летию СПбГУЭФ 

янвАрь 
Студенческий форум. 25-26 января 

делегация СПбГУЭФ, возглавляемая ректором 
университета  И.А. Максимцевым и директо-
ром Международного института экономики 
и политики Я.Я. Клементовичус, приняла уча-
стие в студенческом форуме «Франция-Рос-
сия 2010», который прошел в Париже. В фору-
ме также приняли участие восемь студентов 
совместных французских программ. 

феврАль
Конференция. 9 февраля в СПбГУЭФ со-

стоялась конференция «Кризис и последствия 
для глобальной экономики: как проводить ре-
структуризацию и управлять человеческими 
ресурсами?». Организаторы — Профессио-
нальное сообщество менеджеров по пер-
соналу «HR-Ассоциация Санкт-Петербурга», 
Международный институт экономики и по-
литики СПбГУЭФ, Университет имени Пьера 
Мендес-Франса (Франция). В ходе конферен-
ции российская и французская стороны обме-
нялись опытом и обсудили практические при-
меры проведения реструктуризации бизнеса. 

Спектакли. 26 февраля под эгидой 
Центра французского языка при Посоль-
стве Франции и Комитета по образованию 
Санкт-Петербурга в театральном зале ФИ-
НЭКа с успехом прошли спектакли регио-
нального фестиваля студенческих и школь-
ных театров на французском языке.

мАрт 
Учебная поездка. 22 студента  второго 

года обучения приняли участие в традицион-
ной образовательной поездке во Францию, 
в рамках обучения на Российско-француз-
ской бакалаврской программе по экономи-
ке и управлению, реализуемой СПбГУЭФ в 
партнерстве с Гренобльским университетом. 
Культурная программа охватила не только 
Гренобль, но и соседние города. Делегация 
СПбГУЭФ также подготовила  для француз-
ских студентов «День России во Франции».

Визит. С 10 по 15 марта состоялся ви-
зит в университет-партнер СПбГУЭФ Бордо 
3 им. Мишеля де Монтеня в рамках миссии 
Университетского агентства Франкофонии.

Выставка-презентация. 26 марта в би-
блиотеке СПбГУЭФ прошла выставка-презен-
тация «День международного образования в 
ФИНЭКе», в ходе которой всем посетителям 
представилась возможность познакомиться 
с деятельностью академических агентств Гер-
мании, Франции, Италии, Польши и США, по-
лучить информацию из первых рук о лучших 
стипендиальных программах.

Апрель
Стипендиальная поддержка. Еже-

годно сотни российских студентов получа-
ют стипендии французского правительства, 
регионов Франции, Университетского агент-
ства Франкофонии. Аспирантка СПбГУЭФ 
Елена Голышева получила стипендию Уни-
верситетского агентства Франкофонии для 
6-месячной стажировки во Франции, в уни-
верситете Париж-8, в рамках написания со-
вместной диссертации по страхованию.

июнь
Презентации. 15 июня ФИНЭК принял 

учатие в организации и проведении пре-
зентации учебных пособий французского 
издательства Didier.

мАй
День открытых дверей на Российско-

французской бакалаврской программе СПбГУ-
ЭФ — Гренобльский университет (далее РФБП) 
прошел 12 мая. Состоялась церемония вруче-
ния дипломов 25 выпускникам 2009 года.

Выпускников, студентов и кандида-
тов на РФБП приветствовала Руководитель 

агентства французского Campus France в 
Санкт-Петербурге Марина Щелкунова.  

сентябрь
Отъезд. Пятеро студентов СПбГУЭФ 

отправились в Гренобль для обучения в те-
чение семестра. 

октябрь
Начало.  Стартовал новый учебный 

год на Международных образовательных 
программах.

Конгресс. Сотрудники СПбГУЭФ при-
няли участие в IV Всероссийском конгрессе 
объединений преподавателей французско-
го языка, прошедшем 11 и 12 октября.

ноябрь
Стажировки. Группа студентов СПбГУ-

ЭФ отправилась на трехнедельную стажи-
ровку в Гренобль в Университет им. Пьера 
Мендес Франса. Руководством ФИНЭКа со-
вместно с западными вузами-партнерами  
организована  программа научно-исследо-
вательской и производственной практики 
студентов за рубежом.

Группа студентов гуманитарного фа-
культета прошла стажировку в Европейском 
институте PR в Париже.

Олимпиада. Заведующая кафедрой 
Французского и восточных языков А.А. Кру-
чинина и другие преподаватели ФИНЭКа при-
няли участие в оргкомитете и жюри Седьмой 
студенческой олимпиады по французскому 
языку Северо-Западного региона России.

декАбрь
Открытая лекция.  2 декабря прошла  

открытая лекция для студентов ФИНЭКа веду-
щего профессора университета Париж Дофин 
г-жи Н. Шабрак на тему: «Enron: Одно из круп-
нейших банкротств в США и в мире: следствие 
поведения коррумпированных руководителей 
или глубокие проблемы внутри системы?»

Семинар. Преподаватели ФИНЭКа при-
няли участие в семинаре повышения квалифи-
кации по экономическому и деловому фран-
цузскому языку, организованном Посольством 
Франции в России совместно с Французским 
Институтом в Санкт-Петербурге и СПбГУЭФ.

Конференция. 10 декабря прошла 
международная научно-практическая кон-
ференция «Опыт и перспективы развития 
туризма в крупных приморских городах», 
организованная СПбГУЭФ, Законодательным 
собранием Санкт-Петербурга и Французским 
Институтом в Санкт-Петербурге. Конферен-
ция с успехом прошла на базе гостиницы 
«Парк Инн Прибалтийская» и объединила 
представителей французской и российской 
университетской общественности.

День Франции в ФИНЭКе. 17 декабря 
заключительным аккордом Перекрестного 
года России-Франции стал день Франции в 
ФИНЭКе, на котором выступили Генеральный 
Консул Франции в Санкт-Петербурге г-жа  
Э. Барсак, Атташе по университетскому со-
трудничеству Посольства Франции в Мо-
скве г-н Н. Мазек, ректор СПбГУЭФ И.А. 
Максимцев, директор МИЭП СПбГУЭФ  
Я.Я.  Клементовичус. Слушатели международ-
ных образовательных программ СПбГУЭФ, 
реализуемых с французскими партнерами, 
выступили с презентациями, поделились 
особенностями обучения и перспективами 
получения национальных дипломов Фран-
ции и России. Выпускники международных 
программ поздравили родной вуз с юбилей-
ным годом и рассказали о своей академиче-
ской и профессиональной карьере, одним из 
этапов которой стало обучение на совмест-
ных программах ФИНЭКа и  университетов 
Париж Дофин, Гренобль-2, сотрудничество 
с которыми началось в 1990-1991 годах.  
«Э»
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